

## Pressemitteilungen

174/2023 Klimaneutrale Website

**Castrop-Rauxel unterstützt Wasserkraftprojekt in Laos**

175/2023 **Schüler aus Castrop-Rauxel räumen ab bei „1, 2 oder 3“**

176/2023 „Erzähl mir eine Geschichte!“

**Vorlesestunde mit dem Lesefuchs in der Bibliothek**

## Pressemitteilung 174/2023

Klimaneutrale Website

### **Castrop-Rauxel unterstützt Wasserkraftprojekt in Laos**

Ob nun Stoffbeutel statt Plastiktüten oder mit dem Rad statt mit dem Auto zur Arbeit fahren: jeder Schritt zählt, wenn es darum geht, das Klima zu schützen. Doch Gutes für die Umwelt zu tun, muss nicht immer gleich Verzicht bedeuten, denn es gibt viele Wege, seinen persönlichen CO<sub>2</sub>-Fußabdruck zu senken. Um ihren ganz eigenen Beitrag für den Kampf gegen den Klimawandel zu leisten, hat sich die Stadtverwaltung Castrop-Rauxel dazu entschieden, die CO<sub>2</sub>-Emissionen ihrer Website zu kompensieren, indem sie ein Klimaschutzprojekt für Wasserkraft in Louang Namtha, Laos, unterstützt.

Die Erderwärmung ist ein globales Phänomen, daher ist es auch eine globale Aufgabe sie aufzuhalten und den Ausbau von erneuerbaren Energien in allen Teilen der Welt zu fördern. Wasserkraft gilt dabei als besonders emissionsfrei, darum ist sie in entsprechend dafür ausgelegten Regionen wie Laos ein idealer Ersatz für die dort noch vorherrschenden fossilen Energiegewinnungsmethoden wie Kohle und Gas. Wasserkraft ist jedoch nicht nur besonders nachhaltig; die Kraftwerke am Nam Long im nördlichen Laos machen die Region zudem auch unabhängiger von externen Energiezulieferern wie China.

Die Menge der eingesparten Emissionen in einem Wasserkraftprojekt wird anhand der sogenannten Baseline-Methode berechnet, die angibt, wie viel CO<sub>2</sub> die gleiche Menge Energie mit dem üblichen Strommix der Region verursachen würde. Durch die Unterstützung beim Aufbau und Betrieb des Projekts in Laos wurden für die Stadt Castrop-Rauxel umgerechnet insgesamt 596 kg CO<sub>2</sub> kompensiert, was auch ungefähr den jährlichen Emissionen beim Betrieb der hauseigenen Website entspricht. Die Website der Stadt Castrop-Rauxel gilt daher seit November 2022 für ein Jahr als klimaneutral. Die fortlaufende Unterstützung des Projekts sichert aber auch zukünftig die Klimaneutralität der Website und den ganz eigenen Beitrag der Stadt Castrop-Rauxel zum Schutz unserer Lebensgrundlagen.

## Pressemitteilung 175/2023

### **Schüler aus Castrop-Rauxel räumen ab bei „1, 2 oder 3“**

„Wozu dient der kleine Rüssel des Dikdiks?“ – „Warum krümmen die Samtschrecken den Hinterleib?“ – „In welcher Situation bleibt ein Hahn trotz Raubvogel still?“ – Solche und andere Fragen konnten die Schüler der Klasse 4a der Castrop-Rauxeler Waldschule nicht aus der Fassung bringen. Mika, Clemens und Julian räumten bei der Quizsendung „1, 2 oder 3“ ab und belegten zusammen mit einem weiteren Team aus Slowenien den ersten Platz. Thema der Sendung waren verrückte Tiere. Für die Schülerinnen und Schüler aus Castrop-Rauxel war das aber kein Problem: Sie erspielten in Summe 240 Euro für die Klassenkasse. Insgesamt drei Teams aus Österreich, Slowenien und Deutschland, vertreten durch die Waldschule, traten Ende 2022 gegeneinander an. Ausgestrahlt wurde die Sendung am Sonntag, 16. April, im Kika und ist am Sonntag, 23. April, noch einmal im ZDF zu sehen.

Für die Waldschule begann die Reise zu „1, 2 oder 3“ damit, dass der 10-jährige Mika gerne an der Sendung teilnehmen wollte. Seine Mutter unterstützte diesen Wunsch und übernahm in Absprache mit der Schule die Bewerbung. Die Einladung zur Teilnahme kam bereits kurz vor den Sommerferien 2022. Die Aufzeichnung der Sendung folgte dann Mitte November in München. Die drei teilnehmenden Waldschüler reisten zusammen mit ihren Klassenkameraden Charlotte und Felix an, die das Team vom Publikum aus unterstützten. Alle fünf Kinder kamen zudem in Begleitung eines Elternteils und von Klassenlehrerin Manuela Sasse. Kennenlernen durften die Waldschüler die Kinder der anderen Teams schon bei einem Abendessen vor der Sendung. Ein Besuch der Bavaria Filmstudios und eine Übernachtung in der Jugendherberge gehörten auch mit zu dem unvergesslichen Erlebnis der Kinder aus Castrop-Rauxel. Vom Preisgeld möchten die Kinder der 4a bei einer Übernachtung in der Turnhalle Pizza und Frühstück für alle bezahlen.

## Pressemitteilung 176/2023

„Erzähl mir eine Geschichte!“

### **Vorlesestunde mit dem Lesefuchs in der Bibliothek**

Am Samstag, 22. April, um 11.00 Uhr ist wieder Vorlesezeit in der Kinderecke der Stadtbibliothek in der Castroper Altstadt, Im Ort 2. Diesmal liest die ehrenamtliche Vorlesepatin Kindern zwischen fünf und sieben Jahren die lustigen und spannenden Erlebnisse der drei kleinen Dinorinos Igur, Pernilla und Happi vor. Unterstützt wird sie dabei vom flauschigen Lesefuchs, der seit Anfang des Jahres in der Stadtbibliothek zuhause ist und der sich schon auf viele Zuhörerinnen und Zuhörer freut. Nach der Vorlesestunde wartet noch ein kleines Geschenk auf die kleinen Gäste.

Durch die Gesellschaft mit anderen Kindern lassen sich Kinder viel schneller und besser für das Lesen motivieren. Denn vor dem Lesen kommt das Vorlesen. Je früher Kinder mit Büchern und Geschichten in Berührung kommen, desto schneller lernen sie später lesen. Eltern und Erzieher können durch das Vorlesen die Begeisterung für Bücher und die Neugier auf Texte wecken. Außerdem regen Vorlesen und Lesen die Phantasie an.

Eine Anmeldung zur Vorlesestunde ist nicht notwendig. Das kostenlose Angebot „Erzähl mir eine Geschichte!“ findet einmal im Monat samstags statt. Weitere Informationen rund um die Bibliothek erfahren Interessierte auf der städtischen Internetseite [www.castrop-rauxel.de/stadtbibliothek](http://www.castrop-rauxel.de/stadtbibliothek).